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Homélie / Luc 10, 25-37

Le prochain sans frontières

En 2015, le pape François a écrit la lettre encyclique Loué sois-tu, sur la sauvegarde de la maison 
commune. Les implications de cette sauvegarde, dans nos relations et à l'échelle universelle, sont 
abordées avec Tous Frères, paru en 2020, sur la fraternité et l'amitié sociale. Nous y retrouvons 
justement la parabole tirée de l’Évangile de ce dimanche. 

79. Le Samaritain en voyage est parti sans attendre ni remerciements ni gratitude. Le dévouement
dans le service était sa grande satisfaction devant son Dieu et sa conscience, et donc, un devoir. 
Nous sommes tous responsables du blessé qui est le peuple lui-même et tous les peuples de la 
terre. Prenons soin de la fragilité de chaque homme, de chaque femme, de chaque enfant et de 
chaque personne âgée, par cette attitude solidaire et attentive, l’attitude de proximité du bon 
Samaritain.

80. Jésus a proposé cette parabole pour répondre à une question : qui est mon prochain ? Le mot 
‘‘prochain’’ dans la société du temps de Jésus indiquait d’ordinaire celui qui était le plus proche, 
voisin. On considérait que l’aide devait aller en premier lieu à celui qui appartient au même groupe
que soi, à sa propre race. Un Samaritain, pour certains Juifs de cette époque, était considéré 
méprisable et impur, et on ne l’incluait pas parmi les proches qui devaient être aidés. Jésus, juif, 
transforme complètement cette approche : il ne nous invite pas à nous demander qui est 
proche de nous, mais à nous faire proches, prochains.

81. Ce qui est proposé, c’est d’être présent aux côtés de celui qui a besoin d’aide, sans se soucier 
de savoir s’il fait partie ou non du même cercle d’appartenance. …. Autrement dit, il nous exhorte 
à laisser de côté toutes les différences et, face à la souffrance, à devenir proche de toute 
personne. Donc, je ne dis plus que j’ai des ‘‘prochains’’ que je dois aider, mais plutôt que je me 
sens appelé à devenir un prochain pour les autres.

83.Par conséquent, cette rencontre miséricordieuse entre un Samaritain et un Juif est une 
interpellation puissante qui s’oppose à toute manipulation idéologique, afin que nous puissions 
élargir notre cercle pour donner à notre capacité d’aimer une dimension universelle capable de 
surmonter tous les préjugés, toutes les barrières historiques ou culturelles, tous les intérêts 
mesquins.

85. Pour les chrétiens, les paroles de Jésus ont encore une autre dimension transcendante. Elles 
impliquent qu’il faut reconnaître le Christ lui-même dans chaque frère abandonné ou exclu 
(cf. Mt 25, 40.45). En réalité, la foi fonde la reconnaissance de l’autre sur des motivations inouïes, 
car celui qui croit peut parvenir à reconnaître que Dieu aime chaque être humain d’un amour infini 
et qu’« il lui confère ainsi une dignité infinie ».[61] À cela s’ajoute le fait que nous croyons que le 
Christ a versé son sang pour tous et pour chacun, raison pour laquelle personne ne se trouve hors 
de son amour universel. Et si nous allons à la source ultime, c’est-à-dire la vie intime de Dieu, 
nous voyons une communauté de trois Personnes, origine et modèle parfait de toute vie 
commune. Sur ce point, il y a des développements théologiques de grande portée. La théologie 
continue de s’enrichir grâce à la réflexion sur cette grande vérité.

86. Parfois, je m’étonne que, malgré de telles motivations, il ait fallu si longtemps à l’Église pour 
condamner avec force l’esclavage et les diverses formes de violence. Aujourd’hui, avec le 
développement de la spiritualité et de la théologie, nous n’avons plus d’excuses. Cependant, il s’en
trouve encore qui semblent se sentir encouragés, ou du moins autorisés, par leur foi à défendre 
diverses formes de nationalismes, fondés sur le repli sur soi et violents, des attitudes xénophobes, 
le mépris, voire les mauvais traitements à l’égard de ceux qui sont différents. La foi, de par 
l’humanisme qu’elle renferme, doit garder un vif sens critique face à ces tendances et aider à 
réagir rapidement quand elles commencent à s’infiltrer. C’est pourquoi il est important que la 
catéchèse et la prédication incluent plus directement et clairement le sens social de l’existence, la 
dimension fraternelle de la spiritualité, la conviction de la dignité inaliénable de chaque personne 
et les motivations pour aimer et accueillir tout le monde.

Frédéric Dacquet prêtre

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/encyclicals/documents/papa-francesco_20201003_enciclica-fratelli-tutti.html#_ftn61


Prière universelle

La Parole du Seigneur procure confiance, espérance, sérénité.
Pour les chrétiens, être baptisé, ce n’est pas être arrivé, c’est prendre le départ.
Que les jeunes baptisés, comme Evann aujourd’hui, trouvent des compagnons de 
route dans la foi et qu’ensemble, forts de la confiance que Dieu accorde à tous ses 
enfants,  ils découvrent les richesses qu’ils portent en eux.

Accueille notre prière , Seigneur

La Parole du Seigneur procure le réconfort, l’espérance et la miséricorde.
La religion n’est pas seulement affaire de culte…
Pour que tous, nous nous sentions impliqués, respectueux et  solidaires des 
nombreux blessés de la vie qui souffrent près de nous. A notre mesure, soyons des
témoins de la tendresse de Dieu.

Accueille notre prière , Seigneur

La Parole du Seigneur nous engage à aimer et à être le prochain les uns des 
autres.
De qui suis-je le prochain ?
Dans notre monde bousculé par des successions d’évènements anxiogènes,  
Seigneur, fais de nous des ouvriers de paix et des bâtisseurs d’espérance.

Accueille notre prière , Seigneur

La Parole du Seigneur est confiée à l’Eglise, qui a pour mission de l’annoncer, la 
célébrer, la vivre au service des hommes.
Le soutien fraternel de nos communautés est précieux.
Pour que cette Eucharistie ravive notre charité, retrouvons l’essentiel qui donne 
sens à  nos vies, ouvrons nos cœurs à l’accueil et au partage.

Accueille notre prière , Seigneur
- - - - - - - - - - 

Prière d'action de grâce

                                     Bénis sois tu Seigneur
         Pour ce temps estival, une pause dans nos vies trop organisées ,
ce temps qui permet davantage la contemplation et la reconnaissance.
         Tout est don de toi:
- la nature si généreuse en cette saison ; puissions nous la respecter et la 
protéger ;
-les œuvres des artisans, la créativité des artistes, le travail de tous les aidants, 
puissions nous les admirer.

                                      Bénis sois tu Seigneur
        Pour ce temps qui permet davantage la rencontre, pour l'opportunité que tu 
donnes, de croiser des visages connus ou inconnus ; puissions nous, pour un temps
nous faire proches d'eux et reconnaître en eux l'image du bon Samaritain qu'est 
Jésus pour chacun de nous.

Fraternité de Secondigny


